

自動車は古い自動車なのだという。他の子

はみんな新しい自動車をもっているから、古い自動車をもつてゐる子はいれてやらな

いのだという。これは反民主的な態度であつて、ここに子どもたちの誤った考え方

を訂正する機会がある。

(6) ごっこ遊びによつて、教師は情緒的葛藤を発見し、家庭や近隣社会の中の望ましくない条件を発見することができる。

たとえばある子どもはおうちごっこの中で、人形をはげしく叩くのである。それをきつかけにして調べてみると、家庭でもも体罰をうけていることがわかつた。そして両親がもっと適切な扱いをする必要が分つたのである。

(7) ごっこ遊びによつて、子どもは、現代のおとなとの当面している社会的問題に気づくことができる。

たとえば、港の遊びをしているときに、港には検閲官がいることがわかつた。数人の子どもが検閲官になりたがつたが、遊び

がすすむうちに、検閲官がある友だちにえ

こひいきをすることがあらわれた。そこで教師はみんなを集めでその問題について話をし、友だちをえこひいきすることはよくないこと

を話した。このことを通して、政府の検閲官は公正に人を扱わねばならぬことを知つたのである。

(8) しばしば、ごっこ遊びは治療価値をもつ。

ごっこ遊びの中で、子どもは自分自身を發揮し、自分の行動を組織立てゆくことができる。情緒的に不安定な子どもも、ご

っこ遊びにうまくはいりこむことによつて、正常な行動のしかたを学んでゆくのである。

以上に述べたように子どもの学習はごっこ遊びの中で行なわれることが自然である。そのごっこ遊びを活用し、その内容を豊かにしてゆくところに幼児教育の大きな課題がある。

(津守)

幼児の教育 第六十二卷 第十号

十月号 ◎ 定価六〇円

昭和三十八年九月二十五日 印刷
昭和三十八年十月 一日 発行

東京都文京区大塚町三五
お茶の水女子大学付属幼稚園内
編集兼

発行者 津 守 真

東京都文京区大塚町三五

お茶の水女子大学付属幼稚園内

発行所 日 本 幼 稚 園 協 会

東京都板橋区志村町五

印 刷 所 凸 版 印 刷 株 式 会 社

東京都千代田区神田小川町三ノ一
発売所 株式会社 フレーベル館

振替口座東京一九六四〇番

◎本誌御購読についての御注文は発売所フレーベル館にお願いいたします。